
Procon Sumaré aponta variação de 
519% em preço de material escolar
Para pesquisa, órgão visitou nove estabelecimentos em diferentes regiões do município, entre os dias 5 e 10  PÁGINA 03

QUADRILHA INVADE DISTRIBUIDORA, FAZ 60 
REFÉNS E ROUBA 200 PNEUS EM PAULÍNIA
Polícia Civil suspeita que ao menos oito criminosos tenham participado da ação   PÁGINA 08

A Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) encerrou a campa-
nha “Compre e Ganhe 
+ Sumaré”, nesta sex-
ta-feira (13), com o sor-
teio de quatro Smart TV 
LED 43” Samsung e uma 
Honda Biz 110. O sorteio 
foi realizado na sede da 
Acias, contou com a pre-
sença de patrocinadores 
e diretores, e foi trans-
mitido ao vivo pelas re-
des sociais da associa-
ção. A campanha distri-
buiu aproximadamente 
20 mil cupons.     PÁGINA 05

‘COMPRE E GANHE + SUMARÉ’

Acias encerra campanha de 
Natal com sorteio de moto e TVs

DIVULGAÇÃO

QUARTA UNIDADE

DIVULGAÇÃO

Seguem em ritmo acelerado as obras de construção da UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) Maria Antonia, a quarta unidade na cidade. Em funcio-
namento, a unidade vai oferecer serviço de urgência e emergência de forma 
mais ágil. A expectativa é atender cerca de 13 mil usuários por mês. As obras 
são realizadas por meio de parceria com o Estado.                                  PÁGINA 03

Cerca de 20 mil cupons foram distribuídos na promoção

SÁBADO
14 de 

Janeiro 
de 2023 
Nº 8.750Tribuna Liberal

jornaltribunaliberaldesumaretribunaliberal.com.br

u  SUMARÉ  {CENTRO | NOVA VENEZA | PICERNO | MARIA ANTONIA | ÁREA CURA | MATÃO}  u  HORTOLÂNDIA  u  NOVA ODESSA  u  MONTE MOR  u  ELIAS FAUSTO  u  PAULÍNIA  u

Ano 31

TUDO QUE 
VOCÊ PRECISA 
SABER SOBRE 
A SUA CIDADE

R$ 3,00

Obras da UPA Maria Antonia 
avançam em ritmo acelerado 

N. Odessa abre processo 
seletivo para contratação 
de 31 estagiários            PÁGINA 06

NÍVEL SUPERIOR

BRK inicia construção de 
novo canal de transporte 
de água na ETA II          PÁGINA 03

NA ZEFERINO VAZ

Motorista é detido 
após ‘furar’ pedágio de 
Paulínia 406 vezes      PÁGINA 08

NESTE DOMINGO

DEMANDAS DA COMUNIDADE
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O deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania) participou, na noite desta 
quinta-feira (12), em Sumaré, de uma reunião com moradores dos bairros 
Nova Terra, Jardim Minesota e São Gerônimo, para ouvir as demandas da 
comunidade. O principal assunto tratado foi a segurança pública.        PÁGINA 06

Dalben participa de reunião sobre 
segurança pública, em Sumaré 

PEDIDO ATENDIDO
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O governador do Estado de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), as-
sinou nesta quinta-feira (12) o decreto que autoriza a transferência de pro-
priedade de veículos mesmo que ainda existam parcelas abertas e a vencer 
do IPVA (Imposto sobre Propriedades de Veículos Automotores). A medida 
atende à solicitação de concessionárias e revendas.                                 PÁGINA 07

Tarcísio autoriza transferência 
de veículo com IPVA em aberto
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 21o    l    Máxima 34o

No verão, com 
tantos corpos 
mais expos-

tos em razão do cli-
ma quente nos lem-
brando sobre a os cui-
dados com a saúde da 
pele, é um bom momento pa-
ra abordar a importância da 
conscientização a respeito da 
psoríase. 

Trata-se de uma doença que 
atualmente atinge 2,5% da po-
pulação mundial – dessas pes-
soas, cerca de 10% desenvol-
vem artrite psoriática cujos 
primeiros sinais são incha-
ço, rigidez e dor nas articula-
ções assim que a pessoa acor-
da, cerca de 10 anos após o iní-
cio dos sintomas cutâneos. 
Em geral, a psoríase se des-
taca muito na pele, acabando 
por causar afastamento social 
dos portadores em razão do 
seu aspecto marcante. O que 
muita gente não sabe, porém, 
é que ela não é contagiosa – ou 
seja, esse isolamento dos por-
tadores da doença não tem ou-
tra razão de ser que não o pu-
ro preconceito. 

Como professor do curso de 
Medicina da Unisa, tive a opor-
tunidade de, juntamente com 
os alunos do 7º semestre, reu-
nir uma documentação com-
pleta sobre o tema. A seguir, 
algumas informações sobre a 
psoríase, que são parte dessa 
documentação e constituem 

um conhecimento de 
grande importância pa-
ra a população. 

A psoríase é uma 
doença crônica do sis-
tema imune. Ela apa-
rece com vermelhidão, 

espessamento e descamação 
da pele, e causa coceira. Isto 
faz com que a nova pele nas-
ça muito rapidamente (levan-
do apenas dias, em vez de se-
manas), então ela permanece 
sempre delicada e frágil, faci-
litando o surgimento de feri-
das. A psoríase pode ser he-
reditária e se desenvolver em 
qualquer lugar do corpo. As-
sim, caso a pessoa com even-
tuais sintomas tenha alguém 
na família com psoríase, é im-
portante informar ao médico. 

Há diversos tipos de pso-
ríase. A psoríase em placas 
apresenta manchas elevadas 
de pele cobertas por escamas 
prateadas, comumente encon-
tradas em cotovelos, joelhos 
e parte inferior das costas; a 
psoríase em couro cabeludo é 
parecida com a anterior, mas 
localizada no couro cabelu-
do, o que pode fazer com que 
ela seja confundida com cas-
pa; a psoríase gutata ou em 
gotas causa pequenas man-
chas redondas e vermelhas 
que podem aparecer de re-
pente, sempre após uma in-
fecção (como a de garganta); 
a psoríase pustulosa apresen-

ta pequenas bolhas de pus na 
palma das mãos ou na planta 
dos pés, que podem ser dolo-
rosas; já a psoríase eritrodér-
mica, menos comum, é um ti-
po severo da doença que cau-
sa vermelhidão intensa e es-
palhada, além de descama-
ção da pele. Em todos os ca-
sos, alguns fatores externos 
podem piorar o quadro, como 
estresse, infecções de gargan-
ta, clima frio, pele seca, trau-
mas emocionais recentes, uso 
de lítio ou medicamentos pa-
ra o coração. 

Ainda sem cura conhecida, 
a psoríase geralmente se ma-
nifesta em ciclos, alguns mais 
gerenciáveis, outros mais 
complicados. Mesmo quando 
as placas somem, elas podem 
retornar, então é importante 
continuar o tratamento para 
manter a doença sob contro-
le. Normalmente, esse trata-
mento varia de acordo com a 
gravidade, mas pode ir desde 
a aplicação regular de cremes 
tópicos (corticóides) e uso de 
medicações via oral (metotre-
xato e acitretina) até a aplica-
ção de agentes biológicos em 
casos mais graves. 

Embora sejam personaliza-
dos para cada caso e tenham 
o objetivo de controlar os sin-
tomas, nenhum tratamento é 
efetivo para todos os portado-
res, cabendo ao dermatologis-
ta a análise do que deve ser fei-

to. O que ajuda todos os por-
tadores é evitar coçar, sempre 
prevenir o ressecamento da 
pele com banhos curtos e mor-
nos, além do uso constante de 
hidratante – de preferência, 
sem fragrância – e manter as 
unhas curtas e limpas. 

A psoríase pode ser tratada 
pelo SUS e, em caso de sinto-
mas suspeitos, é fundamen-
tal agendar uma consulta com 
um dermatologista, seja da re-
de pública ou da rede particu-
lar. O objetivo de qualquer tra-
tamento disponível é o con-
trole da doença. Também é 
importante salientar que a 
psoríase pode apresentar um 
aspecto desagradável na pele, 
causando afastamento social 
do portador. Contudo, como 
afirmei antes, a doença não é 
contagiosa e é essencial que a 
sociedade esteja ciente disso, 
pois muitos portadores, víti-
mas de preconceito, acabam 
por não procurar atendimen-
to médico adequado e desen-
volvem quadros mais graves. 
A artrite psoriática, por exem-
plo, é potencialmente incapa-
citante se não tratada da for-
ma certa. 

Assim, se você ou um fami-
liar possui algum dos sinto-
mas mencionados antes, é im-
portante buscar atendimento 
médico e, em caso de confir-
mação, já dar início ao con-
trole e tratamento da doença.

O que você precisa saber sobre a psoríase 
Dimitri Luz é dermatologista e professor do curso de Medicina da Universidade Santo Amaro – Unisa

Op r i m e i r o 
o l h a r  n e m 
sempre tra-

duz a essência do en-
te observado, seja ele 
uma pessoa, um fato, 
um governo. Mas não 
deixa de mostrar sinais que 
interpretam as imagens co-
lhidas por nossos sistemas 
cognitivos.

Sob esse amanhecer, ain-
da turvo, este analista tenta 
enxergar os primeiros passos 
do governo Lula 3, sem pre-
tensão de julgar, criticar, opi-
nar, e com o mero propósi-
to de ajudar a entender o que 
poderemos ter pela frente no 
exercício da administração 
federal nos próximos anos.

Começo com a inferência 
de que Lula da Silva será um 
governante muito centrali-
zador, chamando a si as de-
cisões de viés polêmico, co-
mo mostrou em sua primeira 
reunião com os 37 ministros, 
ocorrida nesta última sex-
ta feira. O risco de divergên-
cias em um corpo tão com-
prido de integrantes é gran-
de, maior do que no passado. 
A imagem do governo, ante 
eventuais querelas ministe-
riais, estaria muito abalada e 
Lula quer blindar sua admi-
nistração desde já.

O País político abriga, no ci-
clo que se inaugura, um infin-
dável escopo de demandas, vi-
sões diferentes, correntes par-
tidárias, ainda ferventes na 
onda do polarizado e disputa-
do pleito eleitoral. Que rachou 
o País ao meio. Mesmo com o 
acentuado discurso de que go-
vernará para todos, Lula deve-

rá enfrentar tempesta-
des no curto e no mé-
dio prazo. Deixemos o 
longo prazo para de-
pois. Não é possível en-
xergar longe.

Irá conter os qua-
dros sob sua ordem de in-
tegração de pensamentos e 
ideias? Depende. Se a econo-
mia deslanchar e as nuvens 
se dissiparem, essa hipótese 
será viável. Mas não se espe-
re calmaria ao redor da Torre, 
que pode ser a de Babel, cheia 
de brados, uns contra outros. 
Donde é razoável prever a tro-
ca de figurantes na Esplana-
da dos Ministérios.

Outro imbróglio a ser ob-
jeto de polêmica é o teor do 
petismo na administração. É 
conhecido o propósito de vol-
tar a instalar uma era hege-
mônica por parte do PT. Que 
pensa em lubrificar os para-
fusos da engrenagem admi-
nistrativa, ocupando cargos-
-chave e espaços que possam 
aumentar seu poder.

Lula, porém, foi eleito por 
uma frente ampla de partidos 
e correntes. E sabe que milha-
res de eleitores votaram nele 
por defender a ordem demo-

crática. Não por simpatia a ele 
ou apoio ao PT. A consciência 
democrática motivou parcela 
do eleitorado.

Tal consciência tende a se 
espraiar pela comunidade po-
lítica, a ponto de ser ela, em 
2026, o ponto dentro da cur-
va a definir o sucesso de uns e 
o insucesso de outros na mol-
dura eleitoral. Lula sabe dis-
so, experiente que é, mas o PT 
tem outro pensamento. Vai 
lutar para estender sua con-
dição de primeiro ente parti-
dário. PT versus frente ampla 
será um problema para Lula 
administrar.

Na sequência das monta-
nhas que Lula deverá escalar, 
está sua visão – o teto de gas-
tos é uma estupidez – e a vi-
são do bom senso, ancorada 
na opinião de economistas e 
investidores, que prega res-
ponsabilidade fiscal, susten-
tabilidade das contas públi-
cas. Fernando Haddad, o mi-
nistro da Fazenda, mais pa-
rece, hoje, um dândi na escu-
ridão ou, em outra imagem, 
um ministro saltando entre 
a cruz e a caldeirinha. O que 
diz abala o mercado. E o que 
não diz também. A ministra 

O primeiro olhar Simone Tebet, do Planejamen-
to, será o contraponto ao de-
senvolvimentismo gastador 
de Haddad.

Os eventos acontecem na 
esteira das circunstâncias. Na 
área do meio ambiente e mu-
danças climáticas, será trava-
da a mais contundente bata-
lha. As medidas e os meios de 
controle e de punição, criados 
sob a visão da ministra Mari-
na Silva, propiciarão imagens 
impactantes para uso da mídia 
e ajustamento do País à pau-
ta ambiental. A ex-senadora 
é um dos ícones mais festeja-
dos do ambientalismo do pla-
neta. E a cara do Brasil tende 
a criar simpatia no contexto 
das nações.

Economia consolidada, ga-
rantindo crescimento razoá-
vel do PIB; contas públicas 
sob olhar não tão severo do 
chefe Haddad; esfera políti-
ca satisfeita com atendimen-
to a suas demandas; frente de 
apoio no Congresso que seja 
capaz de aprovar a agenda do 
Executivo; extenso cobertor 
social que cubra todo o corpo 
das margens carentes e con-
siga agradar os estômagos fa-
mintos; e um estilo de gover-
nar sem ranços de vingança e 
que contenha a ambição des-
mesurada do PT – são esses os 
sinais que se enxergam, desde 
já, para o País chegar ao porto 
seguro de 2026.

Para um governante bem-
-sucedido, dizer que não se-
rá candidato à reeleição é lo-
rota. Lula promete se conter 
com este mandato. Blefe. Cla-
ro, não pode e não deve acenar 
com esta possibilidade hoje. 
Abriria uma toada de zangas 
e divergências. Mas as glórias 
do poder acalentam corações 
e mentes. Mais ainda, figuras 
que vestem o manto de recons-
trutor do País.

Gaudêncio Torquato é escritor, jornalista, professor titular da Escola de Comunicações e Artes (ECA) da USP e consultor político/Jornal da USP

Irá conter os quadros sob sua 
ordem de integração de pensamentos 

e ideias? Depende. Se a economia 
deslanchar e as nuvens se dissiparem, 

essa hipótese será viável. Mas não se 
espere calmaria ao redor da Torre, 

que pode ser a de Babel, cheia de 
brados, uns contra outros



A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto de Suma-
ré, inicia neste domingo, 
dia 15, a construção de um 
novo canal de transpor-
te de água na ETA II - Es-
tação de Tratamento de 
Água, localizada no Par-
que Itália. A intervenção 
vai ocorrer em três eta-
pas, a primeira delas no 
domingo, e tem o objeti-
vo de reduzir as perdas no 
processo de tratamento, 
aumentando a disponibi-
lidade de água.

A obra prevê a substi-
tuição completa do ca-

nal já existente. “O canal 
atual será 100% substi-
tuído por tubulações de 
ferro fundido, o que re-
duz drasticamente o ris-
co de vazamentos”, ex-
plica Analice Carvalho, 
gerente de engenharia 
da BRK. 

Na primeira etapa da 
obra, que ocorre nes-
te domingo, será feito o 
molde para confecção e 
montagem da caixa me-
tálica que irá interligar 
a nova tubulação com a 
existente no local. Nessa 
etapa também será feita 
a substituição de redes 
que interferem na nova 
configuração da saída de 
água tratada da ETA.

Por conta desse traba-
lho, os bairros da região 
do Maria Antônia e parte 
dos bairros da região de 
Nova Veneza podem ter 
oscilações no abasteci-
mento de água ao longo 
do domingo (15). A pre-
visão é que o serviço seja 
totalmente regularizado 
no final da noite do pró-
prio domingo. 

Diante da situação, a 
concessionária reforça a 
importância do consu-
mo consciente por par-
te da população. Os bair-
ros que podem ser afe-
tados são: Cidade Nova, 
Conjunto Habitacional 
Ângelo Tomazin, Jardim 
Amélia, Jardim do Ipês I 

e II, Jardim Maria Antô-
nia, Jardim Viel, Parque 
Florely, Parque das In-
dústrias, Alto de Rebou-
ças, Jardim Dall’Orto, 
Jardim Santa Carolina, 
Jardim Volobueff, Par-
que Residencial Saler-
no, Jardim Maria Lui-
za, Jardim Recanto dos 
Sonhos, Parque Itália, 
Parque Sevilha, Jardim 
Dom Bosco I e Jardim 
Inocoop. 

Em caso de dúvidas, a 
população pode entrar 
em contato com a con-
cessionária pelo telefo-
ne 0800 771 0001. A li-
gação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 ho-
ras por dia.

BRK inicia neste domingo construção de 
novo canal de transporte de água na ETA II

MARIA ANTONIA

Seguem em ritmo ace-
lerado as obras de cons-
trução da UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 
Maria Antonia, a quarta 
unidade na cidade. Em 
funcionamento, a unida-
de vai oferecer serviço de 
urgência e emergência 
de forma mais ágil. A ex-
pectativa é atender cer-
ca de 13 mil usuários por 
mês. As obras são reali-
zadas por meio de par-
ceria com o Governo do 
Estado, com apoio de 
emenda parlamentar do 
deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania)

A nova UPA está sendo 
construída em uma área 
de 1236,10 m², na esquina 
da Rua Vereador Arios-
valdo Calegari com Rua 
Pedro Calegari, no Jar-
dim Amélia. O unidade 
contará com sete consul-
tórios, incluindo estrutu-
ra para atendimento clí-
nico, ginecológico, odon-
tológico, ortopédico e pe-
diátrico; estrutura de ra-
diologia e sala de imobi-
lização; sala de atendi-
mento de urgências com 
dois leitos de estabiliza-
ção e estrutura para en-
trada de ambulância; sa-
las de observação adul-
ta (masculina e femini-
na) e pediátrica; além de 

recepção ampliada e sa-
la de acolhimento para 
classificação de risco.

Além dessa UPA em 
construção, Sumaré con-
ta com mais três unidades, 
uma no Jardim Macaren-
ko (região central), que re-
centemente foi ampliada, 
uma na região do Matão e 
a UPA Área Cura, em fase 
final de construção. Além 
disso, a prefeitura já rece-
beu recursos para a cons-
trução da UPA Picerno.

“Temos a saúde como 
prioridade e realizamos 
investimentos não só em 
infraestrutura e equipa-
mentos, mas principal-
mente em recursos huma-
nos, capacitando e moti-

vando os colaboradores 
para um atendimento ca-
da vez mais acolhedor e 
qualificado. A UPA Maria 
Antonia é mais um inves-
timento em um atendi-
mento de urgência e emer-
gência mais ágil e qualifi-
cado aos moradores, faci-
litando também o aces-
so da população aos ser-
viços de saúde. Os mora-
dores merecem um aten-
dimento digno, de quali-
dade e o mais importan-
te é que este é um traba-
lho planejado, que vai be-
neficiar a população não 
só agora, mas também as 
futuras gerações”, comen-
tou o prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania). 

Obras de construção 
da nova UPA Maria 
Antonia seguem
em ritmo acelerado

QUARTA UNIDADE

ESPAÇO ESPÍRITA
Hermínio C. Miranda

Hermínio Corrêa de Miranda é um dos 
maiores nomes do Espiritismo brasileiro. Foi 
um emérito pesquisador e escritor. Nasceu em 
Volta Redonda, no dia 5 de janeiro de 1920 e 
desencarnou no Rio de Janeiro no dia 8 de 
julho de 2013. Tinha 93 anos de idade. Suas 
últimas obras foram assinadas como Hermí-
nio C. Miranda. 

Formado em Ciências Contábeis, foi profes-
sor de Contabilidade Bancária e Comercial. In-
gressou na Cia. Siderúrgica Nacional em 1942 
e lá se aposentou em 1980.

Originário de uma família católica, aproxi-
mou-se do Espiritismo por curiosidade, assu-
mindo a nova crença em 1957, quando escre-
veu sua primeira obra, intitulada OS PROCU-
RADORES DE DEUS. Ao todo escreveu mais de 
40 livros, que totalizaram 1.400.000 exempla-
res impressos. 

Sua produção literária inclui regressão de 
memória, autismo, múltiplas personalidades e 
história do cristianismo. Além de pesquisador 
e escritor, Hermínio também exerceu a ativi-
dade de tradutor de obras espíritas, de autores 
como Charles Dickens, J. W. Rochester e Luís 
J. Rodriguez. 

A revista LEITURA ESPÍRITA de outubro de 
2013 lhe dedicou uma edição especial, com 33 
páginas. Nela, são relatadas as suas reencar-
nações, em importantes momentos da Histó-
ria da humanidade.

A.M.
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Procon de Sumaré 
identifica variação 
de até 519% em 
preço de itens do 
material escolar
Órgão de defesa do consumidor visitou nove 
estabelecimentos em diferentes regiões do município, 
entre os dias 5 e 10 de janeiro, para fazer a pesquisa

A unidade do Procon-
-SP de Sumaré divulgou 
o resultado da pesqui-
sa de preços dos princi-
pais itens que compõem 
a lista de material escolar. 
De acordo com o levanta-
mento, realizado na últi-
ma semana, a variação de 
preços de alguns dos itens 
da lista chega a 519%.

Foram consultados no-
ve estabelecimentos que 
receberam as equipes de 
fiscalização: Lojas Ame-
ricanas (unidade Shop-
ping ParkCity), Aki Tem 

(unidades Centro, Maria 
Antônia e Matão, Papela-
ria Mais Brasil (Nova Ve-
neza), Papelaria Badulaki 
(Matão), Papelaria Ottoni 
(Picerno) e Kalunga (uni-
dade shopping ParkCity).

Entre os produtos pes-
quisados estão itens co-
mo papel sulfite, borra-
cha, cola, lapiseira, tinta 
guache e diversos outros.

De acordo com o levan-
tamento, alguns itens ti-
veram variação de mais 
de 500% entre o menor e 
maior preço praticado, co-
mo é o caso das lapiseiras. 
A unidade de uma lapisei-
ra 0.7mm pode ser encon-

trada no valor de R$ 2,60 
até R$ 16,10. A tradicional 
caneta esferográfica 1mm 
esferográfica Bic comum 
tem variação de 460%, po-
dendo ser encontrada por 
R$ 1 e por R$ 5,60. Seguida 
da caneta Pilot, comercia-
lizada com preços que vão 
desde por R$ 1,50 até R$ 
8, uma variação de 433%.

“Essa pesquisa tem o 
objetivo de estimular o 
consumo consciente, mos-
trando para os consumi-
dores que é muito impor-
tante, sim, pesquisar pre-
ços antes de ir às compras. 
Há uma grande variação 
de valores em um mes-

mo produto e até mesmo 
com a mesma qualidade”, 
comenta a coordenadora 
da unidade de Sumaré do 
Procon-SP, Carla Vensel.

Ela ressalta ainda que 
todos os estabelecimen-
tos foram previamente 
avisados da operação e 
que as variações de pre-
ços constatadas se refe-
rem aos dias em que a co-
leta foi realizada.

“Os preços praticados 
atualmente podem ser 
diferentes, por ocasião 
de descontos especiais, 
ofertas e promoções, por 
exemplo, que ficam a cri-
tério de cada estabeleci-

mento”, explicou a coor-
denadora.

A versão completa da 
pesquisa de preços está 
afixada em forma de tabe-
la no Procon-SP de Suma-
ré e pode ser consultada 
por qualquer cidadão in-
teressado. A coleta de da-
dos foi realizada pela equi-
pe do Procon Sumaré en-
tre os dias 5 e 10 de janeiro.

“Esta operação é im-
portante para gerar tran-
quilidade aos nossos mo-
radores, para que possam 
adquirir produtos com 
qualidade e preços jus-
tos nesta volta as aulas. 
Nosso Procon está cada 

vez mais estruturado pa-
ra atender as demandas 
e garantir que os direitos 
dos consumidores sejam 
respeitados”, ressaltou o 
secretário de Controle In-
terno e Transparência, Je-
suel Dimei Pereira. 

Em caso de dúvidas ou 
reclamações, o endere-
ço da unidade do Procon 
em Sumaré é Rua Antô-
nio Pereira de Camargo, 
nº 300, região central. O 
órgão, vinculado à Secre-
taria Municipal de Contro-
le Interno e Transparên-
cia, funciona de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h. 
O telefone é (19) 3873-1071.

Entre os produtos pesquisados estão itens como papel 
sulfite, borracha, cola, lapiseira, tinta guache e diversos outros
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Nova Odessa prepara projeto 
para drenagem urbana da 
bacia do Córrego Capuava
Prioridade é viabilização de nova passagem do córrego sob a Avenida Ampelio Gazzetta

Com aval do prefeito 
Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), a Secre-
taria de Obras, Projetos 
e Planejamento da Pre-
feitura de Nova Odessa 
informou nesta semana 
que deve contratar em 
breve uma empresa es-
pecializada para desen-
volver um novo plano de 
macrodrenagem da ba-
cia do Córrego Capuava, 
na qual se encontram os 
bairros e conjuntos ha-
bitacionais mais populo-
sos da cidade, bem como 
muitos dos novos bairros 
e condomínios aprovados 
na última década.

A prioridade será a 
construção de uma nova 
passagem com aduelas 
no ponto em que a Aveni-
da Ampelio Gazzetta pas-
sa sobre o córrego, para 
a qual já há um pré-pro-
jeto, processos de licen-
ciamento e um pedido de 
recursos para a obra via 
DAEE (Departamento de 
Águas e Energia Elétrica 
do Estado de São Paulo).

Segundo a secretá-
ria Miriam Lara Netto, 
que é arquiteta e urba-
nista com vasta expe-
riência em obras públi-
cas e planejamento urba-
no, a crescente urbaniza-
ção e impermeabilização 
do solo nesta bacia são a 
causa, por exemplo, dos 
alagamentos que acon-
tecem na Ampelio Gaz-
zetta quando chove forte.

“Essa bacia não tem 
escoamento adequado 
de águas pluviais, não 
tem galerias necessá-
rias, com o dimensio-
namento adequado pa-
ra escoar o volume de 
águas de qualquer chu-
va forte. O resultado são 
os alagamentos no pon-
to em que o córrego che-
ga na Ampelio Gazzetta. 
E esse problema tende a 
piorar ao longo do tempo 
porque, se antes eram sí-
tios, houve a aprovação 
de muitos loteamentos 
e condomínios nessa ba-
cia, que causaram a im-
permeabilização do solo, 
fazendo com que as en-
xurradas cheguem mais 
rapidamente e em volu-

me muito maior ao Cór-
rego Capuava”, explicou 
Miriam.

A bacia do Córrego 
Capuava abrange desde 
a Avenida São Gonçalo, 
passando pelo “baixa-
dão” da Ampelio, até de-
saguar no Ribeirão Qui-
lombo, e praticamen-
te não tem obras de dre-
nagem de águas pluviais 
(das chuvas), pratica-
mente não tem galerias. 
Então vamos fazer algo 
que nunca foi feito, que é 

apontar uma solução de-
finitiva para drenagem 
dessa bacia, desenvolver 
os projetos executivos e 
ai viabilizar financeira-
mente as obras neces-
sárias, para encerrar es-
se problema histórico”, 
adiantou a urbanista.

Miriam prevê que se-
rão necessárias “várias 
pequenas obras e inter-
venções em toda a bacia, 
como construção de no-
vas passagens com adue-
las, instalação de conten-

ções de encostas com uso 
de gabiões, construção de 
escadas hidráulicas e ins-
talação de redes de gale-
rias de águas pluviais”.

AMPELIO
“Uma das primeiras 

medidas, com toda cer-
teza, será a construção 
de uma nova passagem 
do córrego sob a Ampe-
lio Gazzetta. Já temos 
um pré-projeto para ins-
talar linhas de aduelas de 
grande diâmetro para dar 

vazão a toda essa água, 
com fizemos na traves-
sia (ou ‘ponte’) do Córre-
go Capuava com a Rua Si-
gesmundo Andermann”, 
adiantou a secretária.

Ela se refere à conclu-
são recente da nova pas-
sagem do Córrego Capua-
va sob a Rua Sigesmundo 
Andermann, entre o Jar-
dim São Manoel e o Jar-
dim Éden/23 de Maio – 
outro ponto onde acon-
teciam constantes ala-
gamentos quando cho-
via forte, afetando toda 
Praça “Celso Gomes dos 
Reis Aprígio” (o Parque 
Linear do 23 de Maio).

Antes, as águas do Cór-
rego Capuava eram cana-
lizadas para três linhas 
de tubos de pequeno diâ-
metro e baixa capacidade 
de vazão, causando ala-
gamentos no Parque Li-
near. Neste caso, a Pre-
feitura substituiu a anti-
ga tubulação por quatro 
linhas de 15 aduelas de 
2,30 metros por 2,00 me-
tros cada, totalizando 60 
peças de concreto arma-
do instaladas sobre uma 
base de concreto e cober-
tas por toneladas de ter-
ra e pedra até o nível da 
rua. A Prefeitura investiu 
R$ 1,38 milhão na obra 
emergencial.

Já no caso da Avenida 
Ampelio Gazzeta, a pre-
visão é de utilização de 4 
linhas de aduelas de 2,30 
metros por 2,00 metros 
de diâmetro, com 40 me-
tros de cumprimento ca-
da linha, totalizando 160 
metros de “canalização” 
do córrego sob a avenida.

Passagem do Córrego Capuava sob a Rua Sigesmundo Andermann foi concluída recentemente

DIVULGAÇÃO
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O prédio público locali-
zado na Rua Pedro Perei-
ra dos Santos, 179, no Jar-
dim Santa Clara do Lago, 
onde existe uma das uni-
dades do Programa Viva 
Mais, está em obras. Se-
gundo a Secretaria de 
Saúde, em cerca de seis 
meses, ele voltará a abri-
gar a UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde) Santa Clara, 
que atualmente funciona 
em imóvel de três pavi-
mentos, alugado, locali-
zado na Avenida dos Es-
tudantes, 428, onde an-
tes havia o Fórum.

A ordem de serviço foi 
dada no dia sete de no-
vembro e os serviços co-
meçaram há cerca de um 
mês, devendo se estender 
até maio de 2023, aproxi-
madamente. Os recursos, 
R$ 2.417.453,92, são pro-
venientes do Governo do 
Estado de São Paulo.

De acordo com a Secre-
taria de Obras, os serviços 
começaram pela retirada 
do mobiliário antigo, de 
todas as portas internas, 
bancadas, janelas e divi-
sórias, dos vasos sanitá-
rios e também do forro. 
Além disso, foi feita a de-
molição de piso. O imóvel, 
com mais de 20 anos, terá 

nova estrutura e ganhará 
outra cobertura e telha-
do. Também serão refei-
tas toda a parte hidráu-
lica e elétrica e a TI (in-
fraestrutura de internet).

O prédio contará com 
sala para marcação de 
consultas e exames, es-
paço de acolhimento; sa-
las de vacina, de medica-
ção e de procedimentos, 
além da farmácia. Levan-
tamento da Secretaria de 
Saúde mostra que a uni-
dade realiza aproxima-
damente 200 atendimen-
tos em consultas e 160 
em farmácia por dia. Se 
considerados os 20 dias 
úteis mensais, são reali-

zados 5.200 atendimen-
tos por mês, benefician-
do moradores de 19 bair-
ros: Jardim das Painei-
ras, Jardim do Bosque, 
Jardim Everest, Jardim 
Green Park, Jardim Mi-
rante de Sumaré, Jar-
dim Nova Alvorada, Jar-
dim Santa Amélia, Jar-
dim Santa Clara do La-
go I, Jardim Santa Rita 
de Cássia, Jardim Santa-
na, Parque dos Pinheiros, 
Parque Gabriel, Parque 
Odimar, Parque Res. João 
Luiz, Parque Res. Maria 
de Lourdes, Parque San-
to André, Parque São Mi-
guel, Remanso Campi-
neiro, Villa Flora.

Prédio da antiga UBS Santa Clara está em obras
NOVA ESTRUTURA
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Hortolândia reforça a importância dos 
moradores manterem a cidade limpa
Descarte incorreto de entulho, além de causar enchentes, obstruir calçadas, contaminar o solo e contribuir 
com a proliferação de doenças, é um crime ambiental; multa pode chegar a R$ 40,9 mil para o infrator

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável de 
Hortolândia reforça pa-
ra a população que é im-
portante fazer o descar-
te correto de resíduos, 
em um dos PEVs (Pon-
to de Entrega Voluntária 
de entulho e outros ma-
teriais recicláveis) da ci-
dade. Atualmente, Hor-
tolândia tem 13 PEVs. O 
descarte incorreto de en-
tulho causa enchentes, 
poluição do meio am-
biente, obstrução de cal-
çadas, contaminação do 
solo, poluição visual, pro-
liferação de doenças e é 
um crime ambiental.

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável sa-
lienta que os PEVs são 
equipados com caçam-
bas nas quais os mora-
dores podem fazer o des-
carte correto e separado 
por tipo de material, que 

População pode fazer denúncias sobre descarte irregular 
de resíduos na cidade por meio do aplicativo Agenda Verde

DIVULGAÇÃO
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A Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) encerrou a campanha 
“Compre e Ganhe + Su-
maré”, nesta sexta-fei-
ra (13), com o sorteio de 
quatro Smart TV LED 43” 
Samsung e uma Honda 
Biz 110. O sorteio foi rea-

lizado na sede da Acias, 
contou com a presença 
de patrocinadores e di-
retores, e foi transmiti-
do ao vivo pelas redes so-
ciais da associação.

A campanha “Compre 
e Ganhe + Sumaré” co-
meçou em novembro e 
distribuiu aproximada-
mente 20 mil cupons. A 
cada R$ 100 em compras 
nas lojas participantes, o 

Acias encerra 
campanha de 
Natal com sorteio 
de moto e TVs

‘COMPRE E GANHE’

Da Redação | SUMARÉ
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MOTO HONDA BIZ
Márcio Eduardo Buccioli
Estabelecimento onde fez 
a compra: Óptica Darme

TVs
Antonio Carlos Miranda 
da Silva
Estabelecimento onde 
fez a compra: Carlos 
Cunha Corretora 
de Seguros

Ana Claudia Rinaldi
Estabelecimento onde fez 
a compra: Maelô Sports
 
Wiliam Crispin
Estabelecimento onde 
fez a compra: Zagui 
Informatica
 
Luis Matheus Bazan Barbuti
Estabelecimento onde fez 
a compra: Maelô Sports

GANHADORES 

Após reforma, unidade deixará espaço 
locado e ficará sediada em prédio próprio

DIVULGAÇÃO
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tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

No caso dos resíduos 
de materiais de constru-
ção civil, a quantidade 
de descarte é limitada a 1 
m³, quantidade que equi-
vale a 1.300 kg, ou seja, 
cerca de 26 sacos de ráfia 
de 50 kg. Se a quantidade 
for acima de 1 m³, a dire-
tora orienta os moradores 
a contratarem caçamba.

LEGISLAÇÃO E MULTA
A prefeitura salienta 

que o descarte irregu-
lar de resíduos em vias 
e áreas públicas é crime 
sujeito a multa, que po-
de chegar a R$ 40,9 mil. 
De acordo com o setor 
de fiscalização ambien-
tal da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, o va-
lor da multa varia de 25 a 
10.000 UFMH (Unidade 
Fiscal Municipal de Hor-
tolândia, que neste ano é 
de R$ 4,0941), de acordo 
com a lei municipal Nº 
873, de 2001 (Código de 
Posturas). Já o valor da 
multa para descarte irre-

gular em terreno particu-
lar também varia de 25 a 
10.000 UFMHs. 

Além de causar o entu-
pimento de bueiros, em 
dias de chuva, o descar-
te irregular de resíduos 
em ruas e áreas públi-
cas da cidade pode cau-
sar vários outros proble-
mas, como atrair animais 
peçonhentos (cobras, es-
corpiões, ratos, entre ou-
tros) que transmitem 
doenças, e a contamina-
ção de áreas verdes natu-
rais existentes na cidade, 
como lagoas e ribeirões.

A população pode fazer 
denúncias sobre descarte 
irregular de resíduos na 
cidade por meio do apli-
cativo Agenda Verde, que 
pode ser baixado nas pla-
taformas Google Play ou 
App Store do celular da 
pessoa. A identidade do 
denunciante é mantida 
em sigilo. Moradores po-
dem consultar qual é o 
PEVs mais perto de on-
de mora no site da pre-
feitura.

são os seguintes: mate-
rial reciclável domésti-
co (como, por exemplo, 
garrafas PET e plástico), 
material reciclável ferro-
so (latas de bebidas, ali-
mentos e de tinta, entre 

outros), material reciclá-
vel de construção civil 
e material reciclável de 
madeira e volumosos, es-
tes últimos são itens co-
mo sofás, colchões e mó-
veis. Nos PEVs, a popu-

lação também pode des-
cartar eletroeletrônicos 
e vidro. Nos PEVs não é 
permitido o descarte de 
lixo orgânico, resíduos 
industriais e provenien-
tes dos serviços de saúde. 

nho certo. 2023 será um 
ano de muitas novidades 
na Acias. Estamos traba-
lhando muito para forta-
lecer ainda mais as ativi-
dades econômicas da ci-
dade”, comentou.

O diretor da Acias Ra-
fael Augusto destacou 
que o formato da campa-
nha, que promoveu dois 
sorteios, foi importante 
para alavancar as vendas 
não apenas no Natal, mas 
também no início do ano. 
“O sorteio em janeiro foi 
um atrativo a mais para o 
comércio e também para 
os consumidores”, disse. 
O diretor Juarez Pereira 
da Silva também ressal-
tou a importância da ini-
ciativa no fortalecimento 
do comércio local. “De-

pois de sete anos e um de 
período de pandemia, a 
Acias retoma as campa-
nhas promocionais de 
maneira forte e abran-
gente”, disse. 

A campanha “Compre 
e Ganhe + Sumaré” teve 
o patrocínio das empresas 
É Pra Já Impressões Inte-
ligentes, Corretora de Se-
guros Carlos Cunha, Res-
taurante Makey e Roma 
Elétrica + Hidráulica. No 
total, foram sorteadas 9 
Smart TV LED 43” Sam-
sung e uma Honda Biz 
110. O primeiro sorteio 
aconteceu em novembro, 
quando foram sorteadas 
cinco TVs. O regulamen-
to completo da campanha 
está disponível no site da 
Acias, www.acias.com.br. 

consumidor teve direito a 
um cupom. Foi a primei-
ra campanha promocio-
nal realizada pela Acias 
depois de sete anos.

O presidente da Acias, 
Felipe Alberto Verza Fer-
reira, destacou a adesão 

de lojistas, consumido-
res e patrocinadores. “A 
campanha foi um suces-
so, aceita em todas as re-
giões da cidade. Distri-
buímos mais cupons que 
o esperado e isso mostra 
que estamos no cami-



REFORÇO OSTENSIVO

Onda de delitos na região motivou encontro, do qual participaram 
autoridades e representantes da Acias; comissão foi definida e operações 
conjuntas devem ser realizadas entre a Guarda Municipal e Polícia Civil

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) participou, na noi-
te desta quinta-feira (12), 
em Sumaré, de uma reu-
nião com moradores dos 
bairros Nova Terra, Jar-
dim Minesota e São Ge-
rônimo, para ouvir as de-
mandas da comunidade. 
O principal assunto trata-
do foi a segurança pública. 

O encontro foi organi-
zado pelo vereador Wil-
lian Souza (PT) e, além 
da população, também 
participaram os delega-

dos Marcelo Moreschi 
Ribeiro (delegado titu-
lar do Município) e Die-
go Bini (titular do 4º Dis-
trito Policial), os secretá-
rios municipais Eduar-
do Ramalho (Seguran-
ça), Odair Dias (Gover-
no) e Aparecido Fernan-
des (Obras e Serviços Pú-
blicos), o pároco da Pa-
róquia Sagrado Coração 
de Jesus, Padre Paulo Cé-
sar, além de representan-
tes da Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré), da associação de bair-
ro e o vereador Tião Cor-
rea (PSDB).

“A população nos re-
latou uma onda de de-
litos na região e saímos 
com o compromisso de 
trabalharmos juntos pa-
ra garantir a segurança 
das pessoas. Foi defini-
da uma comissão para is-
so e também ficaram es-
tabelecidos o reforço do 
patrulhamento ostensivo 
nos bairros e operações 
conjuntas entre a Guar-
da Municipal e Polícia Ci-
vil. Vamos solicitar tam-
bém à Polícia Militar que 
integre este grupo de tra-
balho e intensifique suas 
ações na região”, comen-
tou o deputado.

De acordo com a as-
sessoria do deputado, 
as operações já tiveram 
início nesta sexta-feira 
(13) e o trabalho resul-
tou na detenção de dois 
homens, moradores de 
São Paulo, com 49 no-
tas de falsas de R$ 200, 
que estavam sendo re-
passadas em comércios 
de Sumaré. 

“Foram evitados pre-
juízos aos comercian-
tes de toda a cidade e 
registro meus parabéns 
a todos os envolvidos. É 
uma união de esforços e 
quem ganha é a popula-
ção”, finalizou Dalben.

Dalben participa de 
reunião sobre segurança 
pública em Sumaré

Dalben durante encontro: “É uma união de esforços e quem ganha é a população”

DIVULGAÇÃO

O PLT (Posto Local do 
Trabalho) de Nova Odes-
sa, mantido pela Prefei-
tura através da Secreta-
ria de Desenvolvimen-
to Econômico e Social, 
está recebendo currícu-
los para a seleção de 32 
profissionais para a ini-
ciativa privada, em fun-
ções distintas. E 22 des-
sas vagas são para o no-
vo Centro de Preparação 
para Vendas da Localiza, 
que vai atender as lojas 
da rede em todo o Esta-
do de São Paulo e que foi 
anunciado recentemente 

pelo prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), e seu vice Ales-
sandro Miranda, o Mi-
neirinho (PSD).

A empresa iniciou as 
atividades em solo novao-
dessense no último dia 16 
de novembro, e a previ-
são é gerar 180 empregos. 
De imediato, são vagas de 
Técnico de Qualidade Au-
tomotivo e Higienizador 
Automotivo a Mecânico 
de Automóvel em Geral. 
Os interessados vão pas-
sar por processo seletivo 
da empresa.

Em todos os casos, os 
interessados devem en-
viar currículo na segun-

Posto do Trabalho de Nova Odessa 
tem 32 vagas para segunda-feira

INICIATIVA PRIVADA
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A Associação dos 
Amigos dos Animais 
de Nova Odessa (AAA-
NO) retorna neste sá-
bado com a tradicio-
nal Feira de Adoção. 
O evento acontece to-
dos os sábados, sem-
pre das 10h às 13h, e 
em diferentes locais 
da cidade, na tentati-
va de ampliar a adoção 
dos animais e a mobi-
lização do seu traba-
lho de conscientização 
pela região.

Neste sábado, 14, a 
Feira será realizada na 
Praça Central de No-
va Odessa, localizada 
à Av. Carlos Botelho s/
n. Quem quiser adotar, 
basta ser maior de 18 
anos, levar um docu-
mento com foto, saber 
de todas as responsabi-
lidades de ter um novo 
membro na família e 
R$30 referente ao mi-
crochip. No momento 
da adoção, os volun-
tários fazem uma en-
trevista para ter a cer-
teza que todas as pes-
soas da família estão 
de acordo e aptos para 
a nova adoção.

MICROCHIPAGEM
Desde 2019, a asso-

ciação microchipa to-
dos os animais adota-
dos, conforme lei muni-
cipal 2.674/2013 e o pró-
prio Estatuto de Prote-
ção Animal vigente na 
cidade. Por meio desse 
procedimento, a inten-
ção é coibir um possível 
novo abandono, e caso 
ocorra, poder identifi-
car e punir o autor do 
crime.

POSSE RESPONSÁVEL
Além de realizar a 

entrevista com os pos-
síveis novos adotan-
tes, a entidade tam-
bém é pioneira num 
novo processo de ado-
ção digitalizada. Com 
esse novo sistema, um 
adotante pode ver os 
animais disponíveis 
para adoção no site, 
cadastrar os dados co-
mo interessado e assi-
nar o contrato de ado-
ção de forma digital. 
Para saber mais sobre 
o projeto, acesse a pá-
gina da AAANO no Fa-
cebook (www.facebook.
com/aaanovaodessa), 
no Instagram (@aaa-
novaodessa) ou no si-
te www.aaano.com.br. 

AAANO retorna com 
feiras de adoção neste 
sábado, das 10h às 13h

CAUSA ANIMAL
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EDITAL

HK INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MÁQUINAS LTDA 
EPP TORNA PÚBLICO QUE RECEBEU DA SECRETARIA 
DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTEN-
TÁVEL DO MUNICÍPIO A LICENÇA DE OPERAÇÃO AM-
PLIAÇÃO Nº 157 PARA SERVIÇOS DE USINAGEM, TOR-
NEARIA, SOLDA e FABRICAÇÃO DE OUTRAS MÁQUI-
NAS E EQUIPAMENTOS DE USO GERAL NÃO ESPECI-
FICADOS ANTERIORMENTE, PEÇAS E ACESSÓRIOS.

À Rua Emiliano Sanches 29 Sl.02 Parque Odimar- 
Hortolândia/SP Cep:13.186-480.

da-feira (16) para o ende-
reço eletrônico ptraba-
lho@novaodessa.sp.gov.
br, com a especificação 
da função interessada no 
título do e-mail.

A entrega do currícu-
lo também pode ser fei-
ta presencialmente das 
8h30 às 11h30 na sede 
da unidade, que funcio-
na na Rodoviária Muni-
cipal, localizada na Rua 
Rio Branco, nº 699, no 
Centro. Mais informa-
ções pelo telefone (19) 
3466-1902. As vagas são 
para pessoas com expe-
riência e para moradores 
de Nova Odessa.

VAGAS DA LOCALIZA
O Centro de Prepara-

ção para Vendas da lo-
caliza está contratan-
do profissionais para 11 
funções. A empresa ofe-
rece diversos benefícios, 
como vale-refeição, va-
le-alimentação, vale-
-transporte, PÇR (parti-
cipação de lucro), plano 
de saúde Unimed Nacio-
nal, Gympass, Clube All-
ya de Descontos e Univer-
sidade Localiza.  

Interessados em adotar um animal podem ir até a Praça 
Central de Nova Odessa procurar um novo melhor amigo

DIVULGAÇÃO



ESTÍMULO AOS NEGÓCIOS

Medida publicada no Diário Oficial de sexta-feira (13) atende à solicitação de concessionárias e revendas, 
desburocratiza a comercialização de carros usados e simplifica o processo de venda entre particulares

O governador do Esta-
do de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas (Republica-
nos), assinou nesta quin-
ta-feira (12) o decreto que 
autoriza a transferência 
de propriedade de veí-
culos mesmo que ainda 
existam parcelas abertas 
e a vencer do IPVA (Im-
posto sobre Proprieda-
des de Veículos Automo-
tores). A medida atende 
à solicitação de conces-
sionárias e revendas, des-
burocratiza a comerciali-
zação de carros usados e 
simplifica o processo de 
venda entre particulares.

“Eliminamos uma bar-
reira que impedia a co-
mercialização e transfe-
rência de veículos. Esse 
decreto vai gerar um im-
pacto positivo em termos 

Tarcísio: “Esse decreto vai gerar um impacto positivo em termos de 
arrecadação e vai ser muito importante para a população e para o setor”

SP autoriza transferência de veículos 
mesmo com parcelas do IPVA a vencer

D
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U
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A Caixa Econômica 
Federal informou nesta 
sexta-feira (13) que sus-
pendeu a oferta de cré-
dito consignado para be-
neficiários do Bolsa Fa-
mília a chamada linha 
Consignado Auxílio. 
Em comunicado, a Cai-
xa disse que o produto 
passará por uma “revi-
são completa de parâme-
tros e critérios”. O antigo 
Auxílio Brasil voltou a se 

chamar Bolsa Família, 
na atual gestão.

A suspensão está va-
lendo desde quinta-fei-
ra (12). Segundo o banco, 
as contratações já reali-
zadas não passarão por 
mudanças e as parcelas 
do financiamento serão 
debitadas de maneira re-
gular e de acordo com ca-
da contrato.

A Caixa criou o con-
signado do Auxílio Bra-
sil, que também atende 
quem recebe o BPC (Be-
nefício de Prestação Con-

tinuada) no dia 10 de ou-
tubro. A modalidade de 
crédito oferecia emprés-
timos aos beneficiários 
do Auxílio Brasil que 
podiam chegar a R$ 2,5 
mil, pagos em parcelas 
de até R$ 160 desconta-
das do benefício por até 
24 meses.

O crédito consignado 
é aquele concedido por 
instituições financeiras 
com desconto automáti-
co das parcelas em folha 
de pagamento do salário 
ou benefício.

Caixa Econômica suspende 
crédito consignado para 
beneficiários do Bolsa Família

REVISÃO

A Prefeitura de No-
va Odessa, em conjunto 
com o CIEE (Centro de 
Integração Empresa-Es-
cola, parceiro da Admi-
nistração Municipal nes-
ta área), anunciou a aber-
tura de um novo processo 
seletivo para o preenchi-
mento de um mínimo de 
31 vagas de estágio, além 
da formação de cadastro 
reserva, para candidatos 
de nível superior em di-
versas áreas. As oportu-
nidades são para estudan-
tes dos cursos de Admi-
nistração (1 vaga), Ciên-
cias Biológicas (1), Farmá-
cia, Fisioterapia (1), Infor-
mática (exceto Jogos Digi-
tais), Jornalismo, Pedago-
gia (25), Psicologia (1), Pu-
blicidade e Propaganda e 
Serviço Social (2).

Prefeitura de Nova Odessa vai abrir processo seletivo 
para contratação de 31 estagiários de nível superior

OPORTUNIDADE

Leitinho em reunião com estagiários: “É papel da prefeitura, 
também, auxiliar os jovens da cidade neste começo de carreira”

DIVULGAÇÃO

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Agência Brasil | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

SÁBADO,
14 DE JANEIRO DE 2023CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare 07Tribuna Liberal

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 

A ACIAS – Associação Comercial, Industrial e Agropecuária, através de sua Diretoria 

Executiva, devidamente representada por seu Presidente, Felipe Alberto Verza Ferreira, 

CONVOCA através do presente Edital, todos os associados para participarem de 

Assembléia Geral Ordinária, que será realizada na sede da entidade, situada na rua 

Antonio Jorge Chebab, 1212, Centro, Sumaré/SP, CEP 13.170-005, às 8:00 horas em 

primeira chamada, e 9:00 em segunda chamada, do dia 27 de janeiro de 2023, com a 

seguinte ordem do dia: 

Prestação de Contas referente ao ano de 2022. 
 

A Assembleia Geral instalar-se-á, em primeira chamada com 50% de seus membros, e 

em segunda chamada com qualquer número de associados, nos termos do estatuto 

social. 

 

Sumaré, 12 de janeiro de 2023. 

Felipe Alberto Verza Ferreira 
Presidente 

 

 

Se admitidos, os es-
tagiários deverão exer-
cer as atividades em jor-
nada de 30 horas sema-
nais de trabalho, dividi-
das em seis horas diárias, 
nos diversos órgãos que 
compõem a Prefeitura de 
Nova Odessa, recebendo 

uma bolsa-auxílio no va-
lor de R$ 1.302,00 mais 
vale transporte.

Para participar, os in-
teressados podem se ins-
crever pela internet, no si-
te do CIEE (https://portal.
ciee.org.br/), no período 
de 23 de janeiro de 2023 

até as 12h do dia 07 de fe-
vereiro de 2023 (obser-
vando sempre o horário 
de Brasília). Antes de efe-
tuar a inscrição, porém, o 
estudante deve conhecer 
o Edital e certificar-se de 
que preenche todos os re-
quisitos exigidos.

Podem se inscrever alu-
nos que residem nas cida-
des de Nova Odessa, Su-
maré, Hortolândia, Ame-
ricana e Santa Bárbara 
d’Oeste. O Processo Sele-
tivo acontece em confor-
midade com a Lei Federal 
nº 11.788/2008 e Lei Mu-
nicipal nº 2.798/2013, al-
terada pela Lei Municipal 
nº 2.964/2015.

Como forma de classi-
ficação, os concorrentes 
serão avaliados por meio 
de análise curricular. In-
formações complemen-
tares podem ser obtidas 
por meio do edital com-
pleto que consta no site 
da instituição.

A validade do Proces-
so Seletivo será de 12 me-
ses a partir da publicação 
da classificação definitiva 
do último processo, rea-
lizado no ano de sua pu-
blicação, podendo, a cri-

tério da Prefeitura de No-
va Odessa, ser prorroga-
do por até igual período. 
De acordo com o edital de 
abertura do processo se-
letivo, o contrato será fir-
mado por no máximo 24 
meses –validade inicial 
de 12 meses com possibi-
lidade de ser prorrogado 
por mais um ano.

“O estágio é bom para 
quem precisa fazer e, às 
vezes, não encontra vagas 
disponíveis. E é papel da 
prefeitura, também, au-
xiliar os jovens da cidade 
neste começo de carrei-
ra, no início da vida pro-
fissional, disponibilizan-
do vagas de estágio”, afir-
mou recentemente o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD) – 
que defende o modelo de 
estágio como “pontapé 
inicial” na carreira dos 
jovens universitários.

de arrecadação e vai ser 
muito importante para a 
população e para o setor”, 
afirmou o governador.

A medida que foi pu-

blicada no Diário Oficial 
do Estado desta sexta-fei-
ra (13) revoga o artigo 8° 
do Decreto 67.381/2022, 
que determinava a trans-

ferência de propriedade 
de veículos apenas após 
a quitação integral do im-
posto. Assim, a comercia-
lização e a transferência 

de documentos de veícu-
los com parcelas a vencer 
do IPVA do ano corrente 
voltam a ser permitidas.

“Ao desburocratizar 
o processo de compra e 
venda de veículos melho-
ramos o ambiente de ne-
gócios e estimulamos es-
se importante segmen-

to da economia paulista”, 
afirmou Samuel Kinoshi-
ta, secretário da Fazenda 
e Planejamento do Esta-
do de São Paulo.

DESTINO DO IPVA
O IPVA é uma das prin-

cipais fontes de arreca-
dação do Estado de São 

Paulo, ficando atrás ape-
nas do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias 
e Serviços de Transpor-
te Interestadual e Inter-
municipal e de Comuni-
cação (ICMS).

Do total arrecadado, 
descontadas as destina-
ções constitucionais (co-
mo o Fundeb), o valor é 
repartido em meio a meio 
entre os municípios de 
registro dos veículos e o 
Estado. A quota-parte es-
tadual vai compor o orça-
mento anual e, dessa for-
ma, será utilizada nas di-
versas áreas de atuação 
do poder público, como 
saúde, educação, segu-
rança pública e infraes-
trutura, por exemplo.

Todas as informações 
sobre IPVA podem ser 
consultadas no portal ele-
trônico da Secretaria da 
Fazenda e Planejamento.

“Eliminamos uma 
barreira que impedia 

a comercialização 
e transferência 

de veículos”



Suspeita da Polícia Civil é que ao menos oito criminosos tenham participado da ação e eles teriam 
informações privilegiadas sobre o local; quadrilha levou caminhão carregado com mais de 200 pneus

Uma distribuidora foi 
assaltada por uma qua-
drilha na tarde desta 
quinta-feira (12), no bairro 
Cascata, em Paulínia. Os 
criminosos fizeram cerca 
de 60 pessoas reféns e le-
varam um caminhão car-
regado com mais de 200 
pneus. A suspeita da Po-
lícia Civil é que ao menos 
oito criminosos tenham 
participado da ação e eles 
teriam informações privi-
legiadas sobre o local.

Os trabalhadores fo-
ram mantidos reféns 
dentro do vestiário da 
empresa, enquanto os 
criminosos carregavam o 

caminhão. Eles estavam 
vestidos com roupa pa-
recida dos funcionários. 
A Guarda Municipal foi 
acionada e chegou ao lo-
cal quando os assaltantes 
já tinham fugido.

Os criminosos leva-
ram dois carros de fun-
cionários da empresa, 
que foram encontrados 
próximo ao local. Além 
disso, também foram 
encontradas bolsas com 
os celulares das vítimas 
em um terreno no bair-
ro Matão, em Sumaré. O 
caminhão com os pneus 
não foi encontrado. 

A ocorrência foi regis-
trada na Delegacia de 
Paulínia, onde a Polícia 
Civil investigará o caso. Trabalhadores foram mantidos reféns dentro do vestiário da empresa, enquanto os criminosos carregavam o caminhão

Bandidos fazem 60 funcionários reféns 
durante assalto a empresa em Paulínia 

DIVULGAÇÃO
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Homem confessa ter matado esposa a facadas
Um homem de 34 anos foi preso na madrugada desta quin-
ta-feira (12) por suspeita de matar a esposa, de 38 anos, a 
facadas em uma casa no bairro Jardim Eulina, em Cam-
pinas. Segundo a Polícia Militar, o marido da vítima con-
fessou o crime e precisou ser socorrido a uma unidade de 
saúde por suspeita de ter ingerido veneno para se matar. 
O caso foi registrado como feminicídio.

POLICIA

Um homem foi pre-
so por tráfico de drogas 
nesta quinta-feira (12), na 
Rua João Ravagnani, no 
Jardim Novo Ângulo, em 
Hortolândia. O indivíduo 
tentou fugir ao notar a pre-
sença da viatura policial. 

Uma equipe da Polí-
cia Militar, durante pa-
trulhamento pelo bairro, 
local já conhecido como 
ponto de venda de dro-

gas, avistou um suspeito,  
que ao perceber a presen-
ça da viatura jogou algo 
no chão e saiu correndo. 

Após breve acompanha-
mento, ele foi abordado 
e identificado.

Em revista pessoal, foi 

localizada uma porção de 
maconha, uma porção de 
cocaína e a quantia de R$ 
195,50. Os policiais retor-
naram ao local onde o in-
divíduo estava e encon-
traram uma sacola com 
entorpecentes, contendo 
21 porções de maconha e 
duas de cocaína. 

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial, onde o delegado de-
terminou a prisão do in-
divíduo, que permaneceu 
à disposição da Justiça.

Um homem foi detido 
pela Polícia Militar após 
agredir a ex-esposa. O ca-
so aconteceu nesta quin-
ta-feira (12) na Rua Rai-
mundo Alves Diniz, no 

Bairro Vila Operária, em 
Sumaré. A mulher des-
locou-se até a Base da 2ª 
Cia da Polícia Militar, in-
formando que seu ex-ma-
rido havia lhe agredido.

A equipe imediata-
mente dirigiu-se até o 
endereço informado pe-

la solicitante e fez con-
tato com seu ex-marido. 

As partes foram con-
duzidas à DDM (Delega-
cia de Defesa da Mulher), 
onde a autoridade deter-
minou a prisão do agres-
sor, que permaneceu à 
disposição da Justiça.

Homem é preso por tráfico de 
drogas no Jardim Novo Ângulo 

Mulher procura a polícia após 
ser agredida pelo ex-marido

Acusado foi apresentado no Plantão Policial de 
Hortolândia, onde permaneceu à disposição da Justiça

Vítima e agressor foram conduzidos à DDM 
de Sumaré, onde ele recebeu voz de prisão
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Um motorista foi de-
tido por “furar” o pe-
dágio da Rodovia Pro-
fessor Zeferino Vaz (SP-
332) 406 vezes, em Pau-

línia. De acordo com a 
concessionária Rota das 
Bandeiras, responsável 
pela via, as evasões fo-
ram registradas desde 
setembro de 2021 até es-
ta quinta-feira (12).

Segundo a concessio-

nária, o motorista fica-
va atrás de outro veícu-
lo enquanto trafegava 
pela pista de cobrança 
automática. 

Os policiais militares 
rodoviários foram acio-
nados pela base de Paulí-

nia, que receberam a in-
formação sobre um veí-
culo que fugiu do pedá-
gio e seguiu para a ci-
dade de Cosmópolis. O 
motorista foi localizado 
e encaminhado ao plan-
tão policial.

Os policiais fizeram 
uma pesquisa do veículo, 
e não foi constatado nada 
de ilícito no automóvel.

O caso foi registrado 
na Delegacia de Cosmó-
polis. O motorista foi ou-
vido e liberado pela Polí-

cia Civil após registro do 
boletim de ocorrência.

Ele será notificado e 
terá o prazo de 15 dias 
para realizar o pagamen-
to das evasões. Caso is-
so não aconteça, ele se-
rá processado.

Motorista é detido por evadir-se 406 vezes de pedágio
EM PAULÍNIA

Cézar Oliveira | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Após abordagem, 
foram apreendidas 

porções de 
maconha, cocaína e 

dinheiro da venda
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Isso mesmo! O litoral 
paranaense, com-
posto pelos muni-

cípios Paranaguá, Gua-
ratuba, Matinhos, Pon-
tal do Paraná, Antonina, 
Morretes e Guaraqueça-
ba, era uma região na 
qual não existiam esco-
las que ensinassem tal 
atividade. O pole dance é 
a melhor e mais comple-
ta atividade física para 
mulheres, dado os múl-
tiplos benefícios que ele 
traz, os quais não se li-
mitam apenas ao corpo; 
o esporte faz maravilhas 
também na me es espíri-
to de quem o pratica. 

Além dos benefícios 
físicos, o pole dance au-
menta e reforça conside-
ravelmente a autoestima 
e autoconfiança, favore-
ce ao autoconhecimento 
e traz uma grande sensa-
ção de bem-estar, daí que 
ele se torna o queridinho 
de que se aventura nele.

Em setembro de 2022, 
o Vagalume Pole Dan-
ce se instalou no Cen-
tro Histórico da cidade 
de Paranaguá para va-
ler, pois, rapidamente, 
as aulas tiveram grande 
procura e estão fazendo 

sucesso na cidade! An-
tes de chegar ao litoral, 
o Vagalume abriu suas 
portas há três anos em 
Uberlândia (MG), cidade 
onde se fortaleceu e cres-
ceu mesmo no meio da 
pandemia, comandado 
pela sua Fundadora Au-
ricris Geraldo.

Auricris é venezuela-
na formada em Direito e 
veio para o Brasil no fi-
nal de 2018, quando a re-
conhecida escola nordes-
tina Studio XIX se inte-
ressou no seu trabalho. 
Ela iniciou-se no mun-
do da dança com 4 anos 
de idade, através do bal-
let e da ginástica. No po-
le dance, Auricris já tem 
conquistado alguns títu-
los. Os mais importantes 
deles são Campeã Ove-
rall Miss Pole Glamour 
Internacional Chile 2020 
e Campeã Overall Aero 
Dance Show 2021. 

Em apenas quatro 
meses, as alunas es-
tão felizes, evoluindo e 
aproveitando os benefí-
cios dos treinos.

Se preparem porque 
o Vagalume está fazen-
do sucesso e chegou pa-
ra ficar!

O pole dance chegou 
ao litoral do Paraná

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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“Meu nome é Vinicius 
Cardoso Silveira, tenho 
22 anos. Nascido no inte-
rior de São Paulo, na cida-
de São José do Rio Preto, 
onde fui criado pelos meus 
avós e também foi onde tu-
do começou. Desde criança, 
sempre fui muito impera-
tivo. Meus esportes favori-
tos sempre foram compos-
tos por adrenalina, até que 
fui direcionado à ginástica 
artística. 

Aos 9 anos de idade me 
apresentaram à ginástica 
artística. Treinei e competi 
pela cidade de São José do 
Rio Preto até meus 12 anos. 
Até que um dia, através de 
um campeonato pela cida-
de, fui avistado por um dos 
técnicos de um clube mui-
to importante e grande da 
cidade de São Paulo, as-
sim, entrei em contato e 
fui convidado a fazer um 
teste para poder entrar e 
virar integrante da equipe 
do ECP Pinheiros. 

Daí em diante, fiz minhas 
histórias na ginástica artís-
tica, conquistando títulos, 
medalhas e o melhor, mui-
to aprendizado, tanto como 
atleta quanto como pessoa 
e profissional. Representei 
o clube por 10 anos, até me 
retirar a trabalho. Hoje es-
tou dando aula de ginasti-
ca artística, ginástica apli-
cada ao CrossFit, calistenia 
modalidade street workout, 
cursos e etc. 

Sou atual da cidade de 
Louveira e hoje atendo tam-
bém as cidades ao redor, 
sempre com muita dedica-
ção e empenho aos meus 
alunos e trazendo o me-
lhor para que o objetivo dos 
meus clientes se realizam 
com eficiência e perfeição ”.

Lídia S. Barbosa, conhecida no 
meio como Lilika Strong, uma atle-
ta moradora de Sumaré, que que 
está há mais de 12 anos disputan-
do campeonatos pelo Brasil e Amé-
rica Latina, disputa agora na ca-
tegoria womans Bobybuilder, que 
sempre foi sua categoria, mas es-
tava tentando se encaixar em ou-
tra, pois essa havia sido retirada 
das competições.

Sua próxima disputa será em abril, 
no Arnold Classic, em São Paulo, na 
qual disputará um título profissional. 
Sua preparação já está sendo feita pa-
ra apresentar um físico mais agressi-
vo e harmônico.

Sua rotina segue de bem rígida a 
partir de agora, com cardios, dieta 
com baixas calorias e treinos inten-

sos, que incluem folga só uma vez na 
semana para recuperação muscular.

Ela segue sua rotina de treinos na 
@academiaartcenter, que presta o 
maior apoio à atleta com o seu pre-
parador físico @ronaldaostrongcoa-
chr. Já sua alimentação, um dos itens 
mais importantes, quem cuida e o 
nutricionista @nutryfeijo, que ela-
bora um cardápio adequado com fo-
co sempre nas grandes competições.

“Estou sempre dando o melhor de 
mim, pois sei que tenho potencial pa-
ra chegar longe. Tive que fazer algu-
mas escolhas nesses anos todos de 
competições, mas não me arrepen-
do pois é minha paixão”, ressalta.

A rotina diária da atleta pode ser 
acompanhada em sua página: @lili-
kastrong

Vinicius Cardoso Silveira Lilika Strong
BIOGRAFIA 1 BIOGRAFIA 2



Vicente Gilberto de Vas-
concellos é um dos ne-
tos de Manoel de Vas-

concellos, o “Maneco”, uma 
das maiores lideranças polí-
ticas da velha Rebouças. Es-
se verdadeiro “cacique” par-
ticipava ativamente das dis-
putas políticas que ocorriam 
no Estado, apoiando um ou 
outro candidato, sempre com 
o interesse de conseguir be-
nefícios para o então Distri-
to de Rebouças, que perten-
cia a Campinas.

Manéco teve a satisfação 
de ver duas importantes figu-
ras políticas da comunidade 
saírem de sua família: o gen-
ro José Maria Matosinho e o 
neto Manoel Affonso de Vas-
concellos. Com o correr dos 
anos eles se transformaram 
em duas lideranças políticas 
e figuram hoje na galeria dos 
maiores oradores de Sumaré.

Manoel Affonso de Vas-
concellos, o “Maíto”, é irmão 
de Vicente Gilberto de Vas-
concellos. Os dois, mais a ir-
mã Maria Sônia do Rosário 
de Vasconcellos são filhos do 
casal José de Vasconcellos e 
Maria da Conceição Martins 
de Vasconcellos.

Gilberto, como é conhecido 
na comunidade, nasceu em 
Sumaré, numa casa da Pra-
ça da República, pertencen-
te à família. Na verdade, o pai 
morava no sítio Paraízo, de 
sua propriedade. Com os fi-
lhos pequenos, o pai centrou 
na casa da Praça sua residên-
cia definitiva, encaminhan-
do-os para a escola.

Gilberto estudou no anti-
go Grupo Escolar de Rebou-
ças. No seu tempo, o diretor 
era Francisco Álvares, um se-
nhor baixinho e gordo, muito 
bravo. Costumava, como cas-
tigo, pisar no pé das crianças, 
que em sua grande maioria 
viviam descalças. Entre seus 
professores lembra-se da pro-
fessora Ida Vitale e do profes-
sor Plínio Machado. 

Plínio, que mais tarde vi-
ria a ser diretor do Grupo, era 
um professor extremamen-
te severo. Castigava frequen-
temente os alunos com uma 
régua, às vezes com alguma 
violência. Lembra-se de dois 
casos curiosos sobre o uso 
desse objeto. Num primei-
ro caso, acabou machucan-
do um aluno, chamado Hé-
lio, que se queixou da violên-
cia ao pai. Este foi procurar o 
professor na escola, para tirar 
satisfação e, se fosse o caso, 
retribuir a agressão. Gilber-
to se lembra de que o tal cida-
dão ficou o dia todo na escola, 
esperando uma oportunida-
de para “pegar” o professor. 

Noutra oportunidade, Plí-
nio deu uma reguada em um 
aluno de cor. Este não reagiu 
nem acusou o golpe. O pro-
fessor repetiu o castigo, mas 
desta vez o aluno, que já era 
grandão, olhou-o com um 
tom ameaçador. Plínio então 
recuou e voltou à aula, como 
se nada tivesse acontecido.

A mãe de Gilberto era apa-
rentada com José de Oliveira 
Matosinho, pai do José Ma-
ria. Este tinha dois irmãos: 
Paulo Matosinho e Maria 
Aparecida Matosinho. Pou-
ca gente se lembra dessa ir-
mã, que morreu muito jo-
vem, aparentemente de uma 
doença no pulmão. Era noi-
va do Júlio Chebabi.

Ainda falando do Grupo Es-
colar, Gilberto se lembra dos 
seus funcionários: Josias Pe-
reira de Souza, José Maria Bar-
roca e Romilda Ghirardello. 

Sobre essa mulher, Gilber-
to se recorda de um aconteci-
mento quase trágico de sua 
vida: numa aposta de corrida 
de cavalo, no Horto Florestal, 
feita com Mário Sérgio Azeve-
do, caiu e ficou desacordado. 
O pai foi buscá-lo às pressas 
e entregou-o aos cuidados do 
Doutor Honorino Fabbri, que 
recomendou sua internação 
em Campinas. Ficou lá mais 
de um mês, em tratamento, 
na casa do tio Anwar Bufarah. 
Ficou com a cabeça raspada e 
uma sequela – desmaiava re-
gularmente durante as aulas. 
Quem tinha o cuidado de am-
pará-lo nessas ocasiões era 
a dona Romilda, que o leva-
va para casa. Felizmente, de-
pois de algum tempo, a se-
quela desapareceu. Seus co-
legas no Grupo, que se recor-
da, eram o Hélio Guimarães 
e o Isidoro Basso. 

Depois das aulas vinha 
a diversão pela cidade, que 
nessa época eram realizadas 
principalmente na quadra de-
fronte à escola e sua casa. Lá 
tinha jogo de bastão com boli-
nha, roda pião, papagaio, fu-
beca (bolinhas de gude).

EM CAMPINAS
Depois de sair do grupo, o 

pai José resolveu que Gilberto 
deveria frequentar uma escola 
em Campinas. Depois de fazer 
um curso e passar pelo exame 
de admissão, foi estudar no 
Colégio Ateneu Paulista, co-
mo interno. Vinha para casa 
nos finais de semana. Foi lá 
que descobriu que não tinha 
nenhuma aptidão para o estu-
do. De tanto reclamar para o 
pai, este mudou o regime pa-
ra semi-interno: ia de trem pa-
ra Campinas às 7 horas da ma-
nhã e voltava à tarde. Mesmo 
assim, sua vida escolar con-
tinuou deficiente – repetiu o 
2º. ano, depois de matar mui-
tas aulas – ficava no Largo da 
Igreja do Carmo o dia todo. 

Nessa altura o irmão Maí-
to também estudava com 
ele. Lembra-se de um episó-
dio interessante: tinha um 
professor, que era profes-
sor da Igreja Presbiteriana, 
que não gostava dele e nem 
do irmão. Num determina-
do dia, depois de algumas 
broncas, ele ameaçou cas-
tigar fisicamente o irmão, 
que revidou, dando-lhe um 
chute nas canelas. 

Esse e outros fatos mostra-
ram ao pai que nenhum dos 
dois tinha vocação para estu-
dar no Ginásio. Mesmo assim 
repetia sempre uma frase que 
os desconsolava:

- Vocês vão ficar na esco-
la até ficar de barba branca...

Não obstante essa frase, o 
pai acabou tirando-os da es-
cola com o compromisso de 
que trabalhassem. Gilberto 
foi trabalhar com o pai, na 
agropecuária. Um dos pri-
meiros serviços foi tirar lei-
te numa cocheira, onde hoje 
é a Rua Dom Barreto, defron-
te à Escola Alkmin. 

Por seu turno, Maíto foi 
trabalhar na Camisaria Mo-
delo, em Campinas, com o Lá-
zaro Milan, o “Lazico”. O des-
tino acabaria mudando a vida 
do irmão: defronte da Cami-
saria tinha a Relojoaria Chi-
nelato e uma moça bonita, fi-
lha do dono, chamada Elifas 
ou “Lifinha”. Foi uma paixão 
à primeira vista. Só que ela 
exigia, como compromisso 
do namoro, que o Maíto estu-
dasse. Então deu no que deu: 
Maíto acabaria se formando 
em Direito e casando-se com 
a namorada. 

 Depois da cocheira, Gil-
berto foi trabalhar num açou-
gue em Americana, do Geral-
do Moacir Bordon, que tinha 
se casado com uma prima 
(Enid de Vasconcellos). Co-
mo ampliação dos seus negó-
cios, Geraldo acabaria mon-
tando o Frigorífico Sumaré 
em nossa cidade, em socieda-
de com Armando de Vascon-
cellos, Eduardo de Vascon-
cellos (Nino) e seu pai. Esse 
estabelecimento, que depois 

fechou, seria o início da vida 
empresarial de Geraldo, que 
seria o mentor do grande Fri-
gorífico Bordon.

Paralelamente ao trabalho, 
Gilberto fez o Tiro de Guer-
ra em Americana. Nos finais 
de semana se divertia no clu-
be Alliança e nas festinhas de 
sítios de Sumaré. Na verda-
de, já frequentava esses bai-
linhos com 12 anos de idade, 
junto com o tio Armando. Um 
outro companheiro de diver-
sões era o Clodinho (Clodoal-
do Gomes Barroca). 

Desses bailes de roça lem-
bra-se de um episódio hilá-
rio: comprou um sapato “in-
crementado” do Chediak, que 
tinha um bar na Rua 7 de Se-
tembro. Era um calçado mui-
to bonito, vistoso, admirado 
pelo sexo feminino. Na noi-
te de estreia, durante o tra-
dicional leilão de uma pren-
da, o tio arrematou um pato 
assado. Era um cozido mui-
to gorduroso, que por infeli-
cidade caiu no seu sapato. O 
resultado foi que o calçado fi-
cou imprestável – só foi usa-
do nessa noite. 

Nessas festinhas o tio Ar-
mando arrematava todas 
prendas oferecidas, que da-
vam direito do cidadão dan-
çar uma valsa especial, com 
qualquer moça que estives-
se no baile. O dinheiro vi-
nha do bolso do tio Arman-
do, mas era o Gilberto quem 
fazia os lances. Ele se lembra 
que eram frequentes as brigas 
nessas noitadas. O sanfoneiro 
era o primeiro visado – quan-
do acabava a música, acaba-
va a festa. Além do sanfonei-
ro, o lampião que iluminava o 
ambiente era invariavelmen-
te destruído. 

Além do Alliança e dos bai-
les nos sítios, Gilberto tam-
bém ia regularmente para 
Americana nos finais de se-
mana, onde tinha namoradi-
nhas nos bailes do Rio Bran-
co. Seus companheiros de di-
versão naquela cidade eram 
Carlos Dedona (Carlito), Or-
lando Fabbri e Antonio do 
Valle (Tonão). 

ALLIANÇA
Gilberto frequentava o Clu-

be Recreativo e Esportivo Al-
liança, cuja sede ficava a al-
guns metros de sua casa, na 
Rua Antonio Jorge Chebabi. 
Não se lembra de muita coisa 
do Paulista, que era rival do 
Alliança. As pessoas mais an-
tigas falavam em turma de ci-
ma (Paulista) e turma de bai-
xo (Alliança), mas na sua ju-
ventude isso parecia ser coi-
sa do passado. 

No Alliança tinham os bai-
les tradicionais, mesa de bi-
lhar, mesa de ping-pong, car-
teado, cinema e... acreditem! 
Tinha uma rinha de galo. Os 
filmes do cinema do Alliança 
aconteciam nos finais de se-
mana e de vez em quando nu-
ma matiné para as crianças. 

O ping-pong, que era o se-
gundo esporte da cidade era 
praticado por muitos associa-
dos, que disputavam campeo-
natos regionais. Os “cobras” 
da bolinha branca eram Má-
rio França, José Miranda e Jo-
sé Maria Matosinho. 

Mas o futebol reinava sobre 
toda a comunidade, que lota-
va o campo do Alliança, nos 
domingos. Gilberto ia lá, co-
mo toda a cidade, assistir os 
jogos. Havia muita rivalidade 
contra os times de Nova Ve-
neza, Nova Odessa (Progres-

so) e o Valinhense. Viu muitas 
brigas entre torcedores des-
sas cidades. Um dos mais fa-
náticos torcedores de Suma-
ré era o Abílio Ferreira Quen-
tal, que ia sempre armado de 
um guarda-chuva...

Fora dos clubes, outra di-
versão dos moradores de nos-
sa cidade era a corrida de ca-
valos – corridas de linha re-
ta, como era chamada. Tinha 
diversas raias naquela época: 
uma próxima da Amanco, 
próxima da estrada do Sítio 
São João, outra nas proximi-
dades da atual Avenida Fuad 
Assef Maluf e outra no Bair-
ro da Taquara Branca. Nes-
sas corridas apostava-se alto. 
Os maiores apostadores eram 
seu avô, Manoel de Vasconcel-
los, e a família Gazetta, de No-
va Odessa. Gilberto não mon-
tava, mas gostava do ambien-
te de corridas. Seu irmão Maí-
to chegou a disputar algumas 
corridas, como jóquei. Foi tão 
importante esse movimento 
na cidade que se chegou, na 
época, a se cogitar de insta-
lar aqui um Jóquei Clube de 
Sumaré. Nessa fase, Gilber-
to chegou a comprar alguns 
animais, que eram tratados e 
cuidados pelo tio Júlio. Uma 
lei federal acabaria proibin-
do as corridas de linha reta e 
o sonho do tal Jóquei Clube. 

Vicente Gilberto de Vasconcellos com a esposa Cecília

V Falecimentos V

DE 02 A 11 DE JANEIRO DE 2023

DIA 02 DE JANEIRO DE 2023

Antônio Teodoro, 81 anos
Agageane Rogério Nunes, 51 anos

Gael Kennedy Monteiro Menezes, 03 meses

DIA 03 DE JANEIRO DE 2023

Sirlene Fonseca, 48 anos

DIA 04 DE JANEIRO DE 2023

Benedito José Ferreira, 76 anos
Dario Batista de Souza, 92 anos

DIA 05 DE JANEIRO DE 2023

Alvino Francisco Pereira, 76 anos
Benedita Aparecida Elias, 56 anos

Daniel Delis Alvares, 00 Ano
João Marcos Grecco Barsotti, 05 anos

Pedro Martins de Souza, 77 anos

DIA 06 DE JANEIRO DE 2023

Ricardo Tadeu C. Ferreira 
Penteado, 63 anos

Mauri Pereira dos 
Santos, 50 anos

DIA 07 DE JANEIRO DE 2023

Erik Pires Sanches, 41 anos

Vicente Gilberto de 
Vasconcellos, 91 anos

Domingos Luiz Andrade, 76 anos

DIA 08 DE JANEIRO DE 2023

Sidney Foffano, 94 anos

Sabrina Martins Coltinho, 34 anos
João de Fávero, 76 anos

Oswaldo Fuzel, 88 anos

Gilmar Francisco Cardoso, 57 anos

DIA 09 DE JANEIRO DE 2023

Maria de Lourdes Maciel, 65 anos

DIA 10 DE JANEIRO DE 2023

Neuza Gentini de Araújo, 77 anos
Paschoal Antônio Gasparetto, 82 anos

Celcino de Souza Santos, 78 anos

DIA 11 DE JANEIRO DE 2023

Benedito Ferreira de Almeida, 85 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Vicente Gilberto 
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« 1935    W 2023
Vicente Gilberto de Vasconcellos é um dos netos de Manoel de 

Vasconcellos, o Manéco. Foi um dos maiores agropecuaristas de 
nosso município. Ele faleceu no dia 6/1/2023. Casado com Cecília Cia 

de Vasconcellos, foi pai de 4 filhos: Silvia Helena de Vasconcellos, 
José de Vasconcellos Neto, Vicente Gilberto de Vasconcellos Júnior e 

Júlio César de Vasconcellos. Em sua homenagem, reproduzimos uma 
matéria publicada neste jornal em agosto de 2016, resultado de uma 

entrevista que concedeu à Associação Pró-Memória de Sumaré.



SOLENIDADE NA CÂMARA MUNICIPAL

CINE BALI

CARVALHO PINTO

CENTRO ESPORTIVO

KIMA

Foto da década de 1970, mostrando uma solenidade na Câmara 
Municipal de Sumaré. Foi durante a 6ª Legislatura (1973 a 1976). 

Vemos, da esquerda para a direita: Claudinei Tanner, Luiz 
Mário de Toledo, Flávio Biondo, Valter Vieira (Juiz de Direito) e 

José Carlos Vieira (Promotor Público).

Foto do interior do Cine Bali, inaugurado no dia 27 de setembro 
de 1958. Localizava-se na rua Paraná, próximo à Igreja de São 

Francisco de Assis, em Nova Veneza. O empreendimento surgiu 
graças à iniciativa de José Duft, antigo morador do distrito. 

Foto do senador 
Carlos Alberto Alves 
de Carvalho Pinto, 
numa visita feita a 
Sumaré, durante o 
primeiro mandato 
de João Smânio 
Franceschini como 
Prefeito (1967 a 1969). 
Carvalho Pinto, como 
era conhecido, foi 
governador do Estado 
de São Paulo de 1959 
a 1962. Em Sumaré, 
foi recepcionado 
no Estádio Luiz 
Frutuoso, do Clube 
Recreativo Sumaré. 
No registro, está à 
esquerda, em cima 
de um caminhão, 
ladeado pelas 
seguintes pessoas: 
Vicente Isaias da 
Silva, José Lins Phenis 
e Antônio Gigo. 

Registro fotográfico do Centro Esportivo “Vereador José 
Pereira”, ainda em fase de construção. Em primeiro plano, a 

piscina; ao fundo, o campo de futebol e o Ginásio. A construção 
começou oficialmente no dia 8 de novembro de 1973 e a obra foi 

inaugurada solenemente no dia 26 de julho de 1974.

Foto tirada no dia 27 de junho de 1976, no interior do antigo 
Restaurante Milenita. Artimedes Ferreira da Silva, à direita, está 
acompanhado dos proprietários do estabelecimento comercial 

– Danuncio Menuzzo (Dauto) e João Claudinei Menuzzo. Foi 
durante um almoço oferecido pelo Clube Recreativo Sumaré aos 
bochófilos de Monte Alegre do Sul. Kima, apelido de Artimedes, 

era diretor dessa modalidade no clube.

A ELETRÔNICA

Foto da 
empresa “A 

Eletrônica”, 
de Roberto 

Cordenonsi, 
instalada 

na esquina 
da rua 7 de 

Setembro 
com rua 

Antônio do 
Valle Mello, 
onde antes 

funcionava 
o Banco 

Comércio 
e Indústria 

de Minas 
Gerais S.A.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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frutos das palavras, pes-
soas e coisas que nos cer-
cam, essa ligação faz todo 
sentido...

De onde vem a inspi-
ração?

Pessoas e palavras. Pos-
so dizer que a principal 
razão dos meus transbor-
damentos é a minha rela-
ção com a palavra e com 
a Arte de forma geral. Ela 
me faz voltar a amar o ser 
humano. 

Quais são seus livros 
e autores/autoras favo-
ritos?

Difícil apontar poucos. 
Diria que, entre os clássi-
cos, meus favoritos são: 
Manoel de Barros, Clarice 
Lispector, João Cabral de 
Melo Neto e Florbela Es-
panca. Entre os contempo-
râneos: Nivaldo Brito (meu 
editor), Viviane Mosé, Chi-
co César e Mia Couto.

Tem planos para livros 
futuros?

Não tenho planos, mas 
continuo registrando meus 
transbordamentos, ora 
em poema, ora em pro-
sa. Quando o jarro encher, 
talvez eu cometa mais um 
atrevimento... rs

RESENHA
A palavra é sonho. E ela 

vem acalentada por en-
cantamento, ternura e mo-
mentos que muitas vezes, 
na grande maioria das ve-
zes, ao crescer e nos dei-
xar arrastar pelo dia a dia 
esquecemos lá no fundo 
da alma. Tão fundo as ve-
zes, tão solidificado os no-
vos sentimentos que a ro-
tina e o cotidiano arrasa-
dores nos trazem que pra-
ticamente nunca mais os 
vemos.

Eis que, Flávia Dozo 
nos faz viajar não apenas 
através dos universos de 

suas palavras, mas até o 
fundo de nossa alma pra 
buscar de volta os sonhos 
e o encantamento que dei-
xamos lá esquecidos. Es-
ses versos, tão belamen-
te escolhidos e amarrados 
por um cordão invisível, 
mas tão brilhante quan-
to as estrelas, nos trazem 
sensações, lembranças, 
vivências e uma verdade 
esquecida: a vida é feita 
de momentos.

Se a gente por algum 
motivo, ou muitos deles, 
esqueceu de olhar pra eles 
com o encantamento ne-
cessário, os versos desse 
Balé Lunar nos fazem re-
cordar. Sem gravidade, en-
tre letras, espaços e sus-
piros, nossas almas flu-
tuam em direção ao espa-
ço, às estrelas e ao encon-
tro do mais bonito que há 
em nós: o sonho.

Que assim como a auto-
ra, que mantém esse olhar 
tão lindo sobre os momen-
tos apesar da avassalado-
ra rotina e do dia a dia que 
nos engolfam, possamos 
nos atentar mais aos deta-
lhes, às pequenas vitórias e 
belezas do nosso dia a dia, 
dos sonhos que não preci-
sam morrer ou ser enterra-
dos no fundo da alma.

Difícil é destacar alguns 
apenas como os mais que-
ridos, quando a grande 
maioria desses versos toca-
ram fundo na alma. Ainda 
assim... Quando declamar 
eu te amo, com Cócegas na 
língua, um Dedo de pro-
sa, Morada e Comunhão, 
que seja sempre uma Ora-
ção Universal - uma tradu-
ção, Trajetória, Desafio, e 
por fim... O Cisco no olho 
do mundo.

Desejo a todos os leito-
res, que assim como eu, se 
deleitem nesses versos e re-
lembrem o encantamento 
e o deslumbramento de es-
tar vivo!

22 produções musicais.
22 composições musicais.
50 artes digitais.
04 web clipe.
05 lyric vídeo.
08 vídeo clipe.
16 shows.
16 lives.
04 batalhas de rimas.
06 eventos de breaking.

06 eventos de graffiti.
15 Ensaios fotográficos.
02 Realizações da semana do 
Hip Hop.
Conquista de 02 diplomas 
Zumbi dos Palmares por 
integrantes da Blanc.
Conquista de 02 troféus Arte 
em Movimento por integrantes 
da Blanc.

BALANÇO BLANC

nos e livros que me alfa-
betizaram. Meus pais logo 
perceberam o gosto e pas-
saram a incentivar. Fábu-
las de Esopo talvez tenham 
despertado meus primei-
ros encantamentos.

Você tem alguma ro-
tina para escrever ou 
escreve quando surge 
oportunidade?

Escrevo sem pretensões, 
então não tenho rotina ou 
disciplina... Registro o que 
penso ou sinto como par-
te de uma terapia. Pode 
acontecer de apenas ano-
tar o que me vem na ca-
beça ou de ficar remoen-
do um conjunto de pala-
vras por horas, dias, às ve-
zes, anos. O fato é que, pa-
ra fazer esses registros, eu 
tenho que estar em um es-
tado específico que não é 
exatamente voluntário. 
Chamo isso de estado de 
transbordamento.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Talvez um escritor pro-
fissional tenha uma res-
posta mais objetiva para 
essa pergunta. No meu ca-
so, a decisão de publicar 
um livro veio no meio do 
caminho, quando já tinha 
um certo número de poe-
mas prontos que há anos 
eu vinha escrevendo.

As histórias “se escre-
vem” sozinhas ou você 
pensa na trama inteira?

Não planejo nada, mas 
no fim tudo acaba tendo 
uma ligação. Zeitgeist? 
Subconsciente? Se somos 

Hoje vamos conhe-
cer um pouco mais 
sobre a autora Flá-

via Dozo e seu livro de poe-
sias “Balé Lunar” publica-
da pela Selin Trovoar. Fi-
lha de Elisabete, poderia 
ter feito números, mas gra-
duou-se em letras por tei-
mosia. Também por teimo-
sia e sem pretensão a qual-
quer espaço, segue poeira 
nessa dança gravitacional. 
Reside em Nova Odessa, in-
terior de São Paulo e vive 
no exterior da Terra. Vez 
ou outra ensaia um adagio 
de astronauta, sua manei-
ra de enxergar vida reple-
ta de muitas galáxias. Nes-
tas danças, passados trinta 
e vários anos, descobre que 
tentar registrar transborda-
mentos pode lhe ajudar a 
não transbordar de si mes-
ma. Junta os textos e com-
põe seu primeiro livro, Ba-
lé Lunar, fruto de um pro-

Dica de Leitura: 
Balé Lunar

(Flávia Dozo)

cesso terapêutico e de uma 
boa dose de atrevimento. 

Vem comigo conhecer 
um pouco mais sobre es-
sa autoa:

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Não sei precisar ao cer-

to, mas entre memórias 
falhas e fantasiosas, al-
gumas são certas: quan-
do criança, ainda não al-
fabetizada, desejava ler o 
que meus irmãos liam. Di-
zem que aprendi a ler so-
zinha, mas sei que foram 
meus irmãos, seus cader-
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w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede SESI-SP e 
leitora compulsiva! Apaixonada 
por livros e palavras. 

w SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

entreaspas

Idade: 1 ano
Data de Nascimento: 
3 de janeiro de 2023
Dia da comemoração: 
8 de janeiro de 2023
Mamãe: Geovanna
Papai: Ícaro

“Parabéns por este seu pri-
meiro ano de existência neste 
mundo, minha filha! Eu te amo 
e amarei todos os dias da minha 
vida. Desejo que o amor esteja 
sempre presente nos seus dias e 
que a harmonia e a saúde nun-
ca faltem ao seu coração. Você é 
a razão de toda minha felicida-
de; é minha luz; é meu mundo.”

Aniversariante: 

Eduarda
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VILA AMIZADE FESTAS
Whatsapp: 1919 98451-4100 | Instagran: @vilaamizadefestas

FOTOGRAFIA WESLEY
Whatsapp: 1999981-7134 | Instagran: @fotografiawesley

No ano de 2021, através dos recursos emergen-
ciais da Lei Aldir Blanc, nasceu a Blanc Produto-
ra, o único projeto aprovado na cidade que está em 
atividade até hoje.

A Blanc conseguiu realizar alguns projetos ideali-
zados em parceria com artistas, produtores, ONG’s 
e Institutos em Sumaré e Caixa Econômica Federal.

Já foram executados 05 contratos com os Institu-
tos; Elos Brasil, Clarb e Jeo Brasil, esses nos 03 resi-
denciais de Condomínios Minha Cada Minha Vida 
no Matão, Jd. Denadai e Nova Veneza, atendendo 
mais de cinco mil famílias de Sumaré com o Proje-
to Hip Hop nos Prédios, com Workshop de graffiti, 
Breaking, Dj’s e Mc’s, além de apresentações musi-
cais, produção musical, vídeo clipes, artes digitais, 
sessões de fotografia e lives.

As atividades foram sempre concluídas com su-
cesso, o que levou a Blanc a receber algumas con-
gratulações do poder público ganhando destaque 
na imprensa local.

Nesse mês de janeiro de 2023 a Blanc Produtora 
que é uma produtora social completa 02 anos e dia 
14 sábado terá uma confraternização com diver-
sos artistas de Sumaré fazendo um tributo a Cultu-
ra através de uma gravação musical e vídeo clipe.

A Blanc seguirá atuando gratuitamente trazen-
do artistas da comunidade para compor, gravar e 
fazer vídeo clipe de forma gratuita dando oportu-
nidade para artistas realizarem seus trabalhos, ga-
nhando maior visibilidade.

Blanc produtora 
completa 2 anos 


